
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

Ata nº. 005/2014 2 

Aos dez dias do mês de abril de dois mil e quatorze, às nove horas e trinta minutos, 3 

reuniram-se para Assembleia Ordinária na sede do Conselho Municipal do Idoso do 4 

Município de Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 155 – 11º andar – Centro de Porto Alegre, 5 

sob coordenação da Sra. Iara Maria dos Santos Lopes, e na presença dos 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Iara Maria dos Santos Lopes – UAMPA; 7 

Zhélide Quevedo Hunter – SPAAN. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Tatiana De Nardi 8 

Carvalho – SMS; Fábio Zanatta – SMDH. FALTAS JUSTIFICADAS: (Nenhuma). Após 9 

assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. SR. FÁBIO ZANATTA – 10 

SMDH: Bom, ontem eu estive ali falando com a Cíntia Votto, ela é a... E não sei a 11 

nomenclatura do cargo dela, mas é a gerente do administrativo, que gerencia ali. Eu me 12 

assustei um pouco com a fala dela, resistindo a um regimento novo, em um primeiro 13 

momento resistindo, que isso não era para ser feito assim, às pressas e de qualquer 14 

forma. Eu não sei de onde, qual foi a fonte que ela utilizou para isso. eu expliquei, como 15 

algumas outras questões também, que ela não compreendeu e que eu por sorte fiz ela 16 

compreender. Assim, ela trouxe a questão de porque foi encaminhado o regimento para 17 

apreciação da Procuradoria, direto, se, passar pela procuradoria setorial. SRA. IARA 18 

MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Mas está na procuradoria setorial. SR. FÁBIO 19 

ZANATTA – SMDH: Mas ela disse que a procuradora setorial teria que estar 20 

acompanhando esse regimento, não ter sido enviado. Eu questionei também a questão 21 

da Governança, porque tem que estar mais próxima do Conselho. Nós estamos dentro da 22 

Governança, nós não precisamos provocar. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 23 

SMS: Como a assistente social que acompanha todos os projetos dentro do CMDCA. 24 

SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Lá tem toda a estrutura que nós 25 

não temos. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Ela falou na Isabel, Bretanha, que está com 26 

problema de saúde também, o marido está com problema, está afastada das questões. 27 

Assim, eu pedi que a Governança estivesse com a gente, ela pediu que a gente 28 

convocasse a procuradora. Convocasse não, mas provocasse, para vir para a discussão 29 

do regimento. Eu expliquei do porque da mudança do regimento e que essa discussão 30 

não é agora, tem mais de 06 meses. Ela entendeu as mudanças, enfim, foi a favor da 31 

mudança, mas disse que a procuradoria talvez não tivesse tempo de apreciar e mandar 32 

um parecer. Eu contestei porque nós temos prazo, temos que cumprir o prazo, com RH 33 

ou sem RH, não é um problema do Conselho. Ela disse não teria problema fazer a 34 

eleição com o regimento antigo e no outro dia mudar o regimento. Eu disse, primeiro, é 35 

que está reinventando a roda, eu sei que a qualquer momento nós podemos mudar o 36 

regimento, só que vai ter que acontecer antes da eleição. Ela disse que a procuradoria 37 

está muito atarefada e não vai conseguir, não sei até que ponto o Conselho vai ser 38 

prejudicado por essa questão. A questão do edital, a gente teria que ter o regimento 39 

provado pelo Prefeito para construir o edital. eu não sei a legalidade dessa informação, 40 

se procede ou não. Então, pela fala dela não vamos ter uma eleição, ou seja, vai ter que 41 

ser por intervenção. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Nós 42 

chamamos a Cíntia, ela disse: “Eu não vou porque não entendo nada, não adianta eu ir, 43 

não é a minha área. Já falou com a procuradora?” Eu disse: “Falei e ela mandou eu falar 44 

contigo”. O que a procuradora disse? Está cheia de demanda, não consegue nem falar 45 

com a gente. A eleição vai ter que ser com o regimento que está vigendo, porque até eles 46 

analisarem, ir para o Prefeito e publicar. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Quer dizer, a 47 

Governança não pode anular. O que a Governança não pode é dar justificativas que não 48 

resolvem o nosso problema. A Governança tem que fazer acontecer a eleição, a coisa é 49 
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séria. Daqui a pouco qualquer um pode entrar com um pedido no Ministério Público, 50 

acabou o prazo do Conselho. É um problema de ordem pública, não só por causa da 51 

verba do Fundo, mas porque é um Conselho. Então, no primeiro momento ela 52 

aconselhou isso, provocar a procuradora para participar do edital. Ela ficou sem muito 53 

argumento para formular uma resposta. Aí eu vi que a lacuna entre o Conselho e a 54 

Governança é muito maior do que a gente pensa. A culpa não é do Conselho. SRA. IARA 55 

MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Eu não sei o quanto o Secretário Busatto tem 56 

conhecimento disso. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Tem, já 57 

fomos conversa com ele e ele chamou a procuradora. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: 58 

Daqui a pouco vão estar culpando os conselheiros todos por essa questão. E a gente vai 59 

fazer o quê? Vai para o jornal se defender? SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 60 

SMS: Qualquer coisa a gente faz um edital com base no regimento vigente. SR. FÁBIO 61 

ZANATTA – SMDH: Nós estamos embasados na lei vigente. O regimento tem que ser... 62 

(Falas concomitantes em plenária). Tem que fazer o edital em cima do nosso, não em 63 

cima do novo. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Gente, uma coisa é 64 

o regimento interno do Conselho, pelo o que está posto na nossa lei atual e o regimento 65 

vigente. Uma coisa é o regimento do Conselho. De quem é a eleição? É da sociedade 66 

civil. Então, tem que dar um prazo para as entidades de inscreverem, tem que ser feito o 67 

decreto do Prefeito pelas entidades que estão em dia, cadastradas no Conselho, as que 68 

se cadastrarem até o prazo que o edital determinar. É publicado isso e aí acontece a 69 

eleição.  E tem o regimento eleitoral, tem que organizar o regimento eleitoral. SR. FÁBIO 70 

ZANATTA – SMDH: Não vai dar tempo. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 71 

UAMPA: Tem que dar prazo. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Mesmo que a gente use o 72 

regimento eleitoral antigo, não vamos ter prazo legal. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS 73 

LOPES – UAMPA: É um prazo de 30 dias, não tem como fazer a eleição. SRA. IARA 74 

MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Não, já estourou. SRA. IARA MARIA DOS 75 

SANTOS LOPES – UAMPA: Se chamar o Fórum, aí o Fórum é quem vai tomar conta. 76 

SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Assim, a gente não pode cair no mesmo erro, agora 77 

estamos correndo o risco de sofreu um outro tipo de intervenção. Vai ficar muito feio para 78 

o Conselho. Eu falei para a Cíntia ontem. É o nome de todo mundo. SRA. ZHÉLIDE 79 

QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Nós temos que tomar uma atitude. SRA. TATIANA DE 80 

NARDI CARVALHO – SMS: Para mim é muito simples, nós temos que avisar o 81 

Secretário Busatto da situação e enquanto conselheiro mandar uma carta formal. SR. 82 

FÁBIO ZANATTA – SMDH: Lembra que eu falei da reunião que o secretário marcou? 83 

Então, foi marcada a reunião para sexta-feira passada lá, às 11 horas, com o Secretário 84 

André, o Secretário Marcantônio e o Secretário Busatto. Aí foi revogado para às 85 

11h45min. Essa reunião não aconteceu porque o Secretário Busatto e o Marcantônio 86 

desmarcaram para estarem remarcando, mas já estão cientes do fato. Então, assim, 87 

parece que só nós estamos preocupados. Tudo bem, vai chegar dia 30... (Falas 88 

concomitantes em plenária). Nós aprovamos um regimento. SRA. TATIANA DE NARDI 89 

CARVALHO – SMS: Então, temos que escrever e encaminhar um documento para o 90 

Secretário Busatto, porque é como tu falaste, daqui a pouco vai ficar a incompetência de 91 

quem? De quem está aqui. A gente tem que pensar enquanto Conselho, cada um tem a 92 

consciência, pensar porque não estamos conseguindo fazer, porque é uma coisa 93 

teoricamente... (Falas concomitantes em plenária). A gente está aqui, eu estou aqui 94 

tentando escrever um edital. Então, por que não está se conseguindo? Esta é a pergunta. 95 

Incompetência nossa? Eu estou me sentindo incompetente e não entendo star 96 

conseguindo tirar isso do papel. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Isso porque nós somos 97 

uma andorinha voando, o Conselho todo é uma andorinha, nós não conseguimos tocar 98 

sozinhos, ir lá e marcar a Câmara. A gente não pode, eu ou o Sílvio, tem que ser o 99 
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Conselho, a Presidente para fazer isso. Nós não conseguimos marcar uma r recurso o 100 

Secretário Busatto, ele não vai nos atender, ele vai atender a Presidência do Conselho, e 101 

mesmo assim desmarca. Então, tu não podes se sentir culpada disso aí, eu não aceito, 102 

eu não me sinto culpado. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Eu tenho 103 

a minha consciência tranquila. Fizemos mais do que devíamos. SRA. ZHÉLIDE 104 

QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Eu também. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 105 

SMS: Qual o diagnóstico que vocês dão? Tem alguma causa. Eu acho que precisamos 106 

de um diagnóstico, porque depois vamos nos perguntar. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: 107 

Sinceramente, eu não vejo, queria que a Maria Elena estivesse aqui, eu não vejo a Maria 108 

Elena abraçar a causa do Conselho aqui com os conselheiros, para ir à luta, marcar com 109 

o Secretário Busatto, ir na porta dele. Eu não vejo isso no Conselho. Eu reintero, a gente 110 

não tem poder para estar lá na porta do Secretário Busatto, não tem nada a ver com a 111 

gente. O nosso papel é perfeito, nós aprovamos o regimento. SRA. TATIANA DE NARDI 112 

CARVALHO – SMS: Enquanto Conselho é vinculada à Governança Local. Então, nós 113 

temos que formalizar um documento para a Secretaria dizendo como vamos proceder 114 

nisso, como pretendemos viabilizar. Nós temos que sair daqui pelo menos com uma 115 

proposta. Bom, não dá tempo, mas vamos fazer dar tempo, vamos atrás. SR. FÁBIO 116 

ZANATTA – SMDH: Aí que está, nós não conseguimos fazer, nós não podemos levar. É 117 

isso que eu te digo. Assim, o Pleno tem poderes maiores que o presidente, mas saiu 118 

daqui é a Presidente quem tem a fazer. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: 119 

Mas a gente leva a Maria Elena. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Mas não é preciso, isso 120 

não é necessário. Aliás, isso é um absurdo, Tatiana, o Conselho não é só o Pleno, é a 121 

diretoria. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Mas como a gente vai sair 122 

dessa? Qual é a opinião de vocês? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: 123 

A sociedade civil, a eleição é da sociedade civil. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – 124 

SPAAN: Mas como que essa sociedade civil vai se movimentar? (Falas concomitantes 125 

em plenária). SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Vamos chamar as pessoas 126 

idosas, pessoas da sociedade civil, que tenham envolvimento com a questão do 127 

envelhecimento. É muito mais amplo. Seguinte tem que arrumar o Conselho, essa saída 128 

não vai ser unânime, porque temos posições diferentes aqui dentro, tem que ser via vtçl e 129 

encaminhamento.  SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: E o que adianta a gente votar, já 130 

discutimos o verão todo aqui, se o Conselho pega o regimento, encaminha para a 131 

procuradoria, ou pede para a procuradora descer aqui, provoca até o secretário para 132 

descer aqui. A gente fica se desgastando aqui para ter que ouvir que o regimento antigo 133 

que vai valer. Quer dizer, a gente está aqui... Tem que ir atrás. Tanto que ontem, na fala 134 

da Cíntia, da Dra. Cíntia, a fala dela vem carregada de: vocês estão atrapalhando, vocês 135 

estão bagunçando, vocês... Vocês. Entre aspas eu entendi isso, eu entendi isso. Aí tive 136 

que desconstruir falando que essa questão já tem ó... Então, está havendo ruído e 137 

seguinte não consegue passar do limite. O Secretário André está tentando marcar há 138 

duas semanas e não consegue, ele que é o Secretário do idoso não consegue. Nós 139 

conselheiros temos o nosso poder aqui dentro, de votar... SRA. TATIANA DE NARDI 140 

CARVALHO – SMS: Eu discordo de ti. Eu acho que no momento em que a gente faz 141 

todo esse trabalho, eu tenho uma responsabilidade maior. Se eu vejo que a minha 142 

presidente não está dando conta desse processo, como a gente gostaria, como a gente 143 

enquanto grupo pensarmos, né, a gente tem que se mobilizar equipe grupo, fazer a coisa 144 

acontecer. Bom, se a presidente não está conseguindo levar as coisas como a gente 145 

pensa que deveria, a gente tem que colocar isso em pauta. SR. FÁBIO ZANATTA – 146 

SMDH: Ontem eu me senti sozinho, Tatiana, quando fui ali. Eu disse: “Eu sei que não é o 147 

meu papel estar aqui na frente da senhora”. Ela me recebeu muito respeitosamente sem 148 

marcar agenda. Eu me senti representando uma coisa que não é legal. Eu não posso 149 
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representar nesta questão o Conselho, tu não podes. Quando o Secretário André marcou 150 

com os secretários eu disse para chamar os conselheiros, o André aprovou na hora para 151 

levar os conselheiros. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: A gente tem que 152 

enquanto grupo fazer esse movimento, definir ações de grupo. SR. FÁBIO ZANATTA – 153 

SMDH: Vamos construir um documento agora. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 154 

SMS: Vamos construir um documento e entregarmos juntos, vamos fazer uma ação, nem 155 

que seja de prever um prazo eleitoral. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Vamos direcionar 156 

o pleno, deste ato de hoje ao Secretário Busatto e vamos entregar em mãos ali? SRA. 157 

TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Vamos. Eu topo. SRA. TATIANA DE NARDI 158 

CARVALHO – SMS: Mas não temos quorum suficiente. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: 159 

Para construir o documento sim, para aprovar não. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER 160 

– SPAAN: Tu não achas? Dá a tua opinião. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 161 

UAMPA: A eleição é da sociedade civil. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: 162 

Sim, mas tem a ver com o Conselho inteiro. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: A gente está 163 

querendo preservar o Conselho. É assim, a gente vai atravessar o samba, mas... Eu 164 

fiquei muito preocupado ontem. (Falas concomitantes em plenária). SRA. ZHÉLIDE 165 

QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Chama a sociedade, mas não pode chamar o edital 166 

amanhã. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Aí que está, a gente não vai 167 

poder fazer todo o trabalho. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Não vamos perder, mas 168 

podemos correr o risco de não funcionar, o que a gente discutiu e aprovou. Por quê? Por 169 

conta de uma morosidade desnecessária. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 170 

SMS: Uma coisa que me incomoda um pouco, mas eu entendo que existe, eu acho que é 171 

o interesse de cada um. Daqui a pouco a pessoa não concorda com o que é decidido 172 

pelo Pleno, aí não leva adiante. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Exato. É isso que eu 173 

estou falando e é isso que a gente vai falar diante de um promotor caso a gente seja 174 

chamado. A gente vai dizer tudo isso. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: E 175 

isso existe, não é só aqui, existe e tudo que é lugar. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: 176 

Esse é um problema nosso, vai afetar os idosos. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – 177 

SPAAN: Bom, vamos tomar uma decisão. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 178 

SMS: Vamos falar com o Fórum da sociedade civil, aí vamos incluir idosos, pessoas de 179 

entidades, todo mundo, vamos incluir todos para fazer o regimento eleitoral, porque a 180 

gente não vai ter prazo para fazer. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Pelo 181 

regimento eu posso... Eu tenho o regimento antigo, eu posso trazer amanhã e a gente 182 

adequar. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Se modificar vai ter que passar pela PGM. Hoje 183 

estamos algemados para perguntar como está o processo, vão dizer que está embaixo 184 

de uma pilha. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Tu tens um tempo 185 

para receber o pessoal da SPAAN amanhã? SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 186 

SMS: Vou ver, te posso. Só não sei como a gente vai fazer tudo. SRA. IARA MARIA DOS 187 

SANTOS LOPES – UAMPA: Até o dia 30 nós podemos fazer tudo. SR. FÁBIO ZANATTA 188 

– SMDH: Não, iara, não é assim... SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: 189 

Gente, o Conselho não pode parar. Vocês acham que é só isso aqui? Não é só isso, é 190 

muito mais, não pode parar. Tem inscrição, tem entidades querendo entrar. SR. FÁBIO 191 

ZANATTA – SMDH: A prioridade é a eleição. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES 192 

– UAMPA: A gente vai tratar da eleição, mas como vão ficar para a próxima? SR. FÁBIO 193 

ZANATTA – SMDH: E por que esta pressa de colocar projeto aqui se nós estamos 194 

discutindo algo muito maior? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Eu 195 

tenho pressa porque a SPAAN ligou para mim. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Diz para 196 

ligar para o Pleno. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Mas é uma questão 197 

bem simples. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Mas vai entender. SRA. IARA MARIA DOS 198 
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SANTOS LOPES – UAMPA: Não vai entender, não é assim. Tu nem faz parte da 199 

comissão. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: É uma questão simples da 200 

SPAAN. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Amanhã à tarde talvez eu 201 

possa. Vou ver com o Roberto se ele pode. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 202 

UAMPA: A Zhélide, a Anira, a Graça e o Roberto, e a Maria Elena. A Tati só pode à 203 

tarde, mas eu vou confirmar com o Roberto, até porque ele levantou vários 204 

questionamentos. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Eu quero esta mesma força na 205 

eleição. O Governo quer a mesma força que tu estás tendo com a SPAAN, no projeto 206 

dela, de aditamento, com a eleição. Com essa força, Iara! Bota essa força na eleição! A 207 

SPAAN já angariou o fundo dela, vai entender perfeitamente se tu priorizares as tuas 208 

forças na eleição. Está ficando feio para vocês. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 209 

SMS: Tu falaste do Fórum, para chamar, mas tu achas que tem tempo hábil? SRA. IARA 210 

MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Claro que tem. A eleição é da sociedade civil, 211 

tem que chamar o Fórum para fazer edital, dar prazo para mais entidades que quiserem 212 

participar da eleição. Tem que chamar o quanto antes. O nosso prazo vai extinguir. O que 213 

vai ficar valendo daqui em diante é o Fórum, que vai escolhe rum novo Conselho. O 214 

Fórum que vai tomar conta. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Não, o Fórum não vai tomar 215 

conta de nada, o Fórum vai cuidar da eleição. Quem vai assinar a papeis? Quem vai 216 

atender denúncias? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Fica a 217 

estagiária atendendo, tem a secretaria. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Não, o Conselho 218 

não pode depender da estagiária. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: 219 

Mas é o que o governo deu para nós por enquanto. SRA. TATIANA DE NARDI 220 

CARVALHO – SMS: Esse processo de chamar a sociedade civil para se organizar e 221 

montar,d e alguma forma a gente não está se esquivando? SRA. IARA MARIA DOS 222 

SANTOS LOPES – UAMPA: De forma alguma. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – 223 

SPAAN: O nosso entrave é o tempo, nós temos 07 dias para fazer o lançamento, 224 

estamos com feriado. Chamar de última hora é para dizer assim: por que estão 225 

chamando de última hora? Eu já ouvi isso, já me disseram. SRA. IARA MARIA DOS 226 

SANTOS LOPES – UAMPA: Eu também acho ruim, a eleição já no dia 30 sem tempo 227 

das entidades se habilitarem. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: E por que não foi feito? 228 

SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Porque estávamos trabalhando em 229 

cima de um regimento, que segundo a procuradoria diz que não é legal. SR. FÁBIO 230 

ZANATTA – SMDH: A procuradoria disse o quê? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS 231 

LOPES – UAMPA: Que não é legal. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Onde está escrito 232 

isso?  SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Ela disse isso para mim. SR. 233 

FÁBIO ZANATTA – SMDH: Está falando isso por quê? Está falando porque teve uma 234 

conversa in off? Foi quando te falaram isso? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 235 

UAMPA: Não, querido, eu fui lá protocolar. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: E por que 236 

não pegou isso por escrito para botar aqui no Pleno? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS 237 

LOPES – UAMPA: Eu até posso pedir, se ela der. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Pedir 238 

não, botou em ata, vai ter que trazer agora um parecer dela. SRA. IARA MARIA DOS 239 

SANTOS LOPES – UAMPA: Porque nós estamos esperando. Já saiu o parecer da FIJO? 240 

SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Então, por favor. Coloque a mesma força que tu colocas, 241 

coloca na eleição! SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Já saiu o 242 

parecer da FIJO? SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Gente, por favor! SRA. 243 

IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Já saiu o parecer da FIJO? Há quanto 244 

tempo está lá? Só estou te perguntando se saiu o parecer. SR. FÁBIO ZANATTA – 245 

SMDH: Quer ver o processo aquele? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 246 

UAMPA: Não quero ver. Já que tu estás falando em parecer. SR. FÁBIO ZANATTA – 247 
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SMDH: Tu vais ver quando me mostrar a ata da recondução assinado pelos 248 

conselheiros... SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Gente, vamos parar, 249 

vamos voltar ao que a gente precisa resolver. Então, precisamos elaborar um documento 250 

deixando bem clara a dificuldade que temos neste Conselho. Está muito nítida a 251 

dificuldade que nós temos no Conselho. Não preciso nem reforçar isso. a gente precisa 252 

fazer essa eleição. Isso é fato. Vai ser por meio de Fórum? Não sei. O fato é que o Fórum 253 

está previsto de qualquer jeito, a gente vai ter que fazer esse Fórum, só que vai ser o 254 

Fórum da sociedade civil. Sociedade civil envolve entidades, pronto. A gente não está 255 

excluindo entidades, a gente está agregando as pessoas. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO 256 

HUNTER – SPAAN: Mas legalmente está embasado em qual? SRA. TATIANA DE 257 

NARDI CARVALHO – SMS: Legalmente, a Rose veio aqui terça-feira e nos falou, está 258 

registrado em ata que seguinte pode chamar pessoas da comunidade para participar, 259 

com a nossa lei. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Munícipe, é a primeira 260 

palavra que aparece na lei. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Não sei qual é a resistência 261 

de trazer o idoso aqui para dentro. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: 262 

Nenhuma. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Não é o que parece. SRA. TATIANA DE 263 

NARDI CARVALHO – SMS: Vamos pensar no Fórum Municipal abrindo para todo 264 

mundo. Eu acho que a gente pode ter, com base na nossa lei, é nós enquanto Pleno, que 265 

ainda vamos estar na gestão, porque chamando até o dia 30 a gente está na gestão, é 266 

dar algumas diretrizes para este Fórum, que é, por exemplo, como fazer a eleição. 267 

Vamos estar dizendo que este Pleno esteve em debate pensando a eleição e a nossa 268 

proposta é essa. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Tatiana, nada 269 

impede que o Conselho entregue uma sugestão para ajudar na eleição. SRA. TATIANA 270 

DE NARDI CARVALHO – SMS: Então, a gente pode fazer isso. É até uma forma da 271 

gente conduzir um pouco isso. Enquanto a gente está no mandato, a gente pode conduzir 272 

mis diretamente, não só dar uma sugestão, mas poder dar algumas diretrizes. SR. FÁBIO 273 

ZANATTA – SMDH: Mas não somos nós, Tatiana. SRA. TATIANA DE NARDI 274 

CARVALHO – SMS: Claro que somos nós. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – 275 

SPAAN: Nós somos quatro pessoas presentes aqui, nada mais. SRA. IARA MARIA DOS 276 

SANTOS LOPES – UAMPA: Se a gente abordar isso terça-feira na reunião... Somos 277 

quatro votos. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Eu não concordo, eu quero que as 278 

pessoas vejam... SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Eu não sei qual é a 279 

diferença, porque nós vamos montar o Fórum igual...  Nós estamos chamando a 280 

sociedade civil. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Mas a gente não vai conseguir cumprir 281 

prazos. Pode empurrar o Fórum para o dia 30, beleza, mas como vai ser esse Fórum? 282 

SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Mas o Fórum não precisa ser dia 30. 283 

Agora, esse Fórum é muito simples, a gente coloca em público que estamos abrindo o 284 

Fórum Municipal do Idoso para todas as pessoas envolvidas na causa da atenção á 285 

pessoa idosa. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Tatiana, depois do dia 30 ninguém aqui 286 

tem legitimidade para nada. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Eu não 287 

estou te entendendo! Tu vais chegar para o Fórum e vai dizer o quê? SRA. TATIANA DE 288 

NARDI CARVALHO – SMS: A gente enquanto Pleno temos condições de apresentar 289 

uma proposta para o Fórum. Eu duvido que a sociedade civil se coloque contra a nossa 290 

proposta. O que a gente está propondo é a manifestação do idoso. Não é? SR. FÁBIO 291 

ZANATTA – SMDH: Contra isso ninguém vai. Quem vai ter voz nesse Fórum? Depois do 292 

dia 30 ninguém mais vai ter voz, mesmo que tenha sido aprovado lá. Vai ter aquela 293 

massa bonita, aí chega um promotor: “Pode parar! O que vocês querem aí? Vocês não 294 

são mais nada do Conselho!” SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: O 295 

Fórum é legítimo. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Dentro do prazo. SRA. IARA MARIA 296 
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DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Não. A própria procuradora, quando fomos procurá-la, 297 

foi uma das coisas que ela disse, para chamar as entidades. SR. FÁBIO ZANATTA – 298 

SMDH: Eu quero um embasamento jurídico, que ela afirme, não como aquela ata de 299 

recondução que não tem embasamento, não tem nada. SRA. IARA MARIA DOS 300 

SANTOS LOPES – UAMPA: Não foi só a ata, fez parte de um processo.  SR. FÁBIO 301 

ZANATTA – SMDH: Eu gostaria muito de ver esse processo. SRA. IARA MARIA DOS 302 

SANTOS LOPES – UAMPA: No decreto da Prefeitura dá para ver. É um processo de 303 

recondução. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Mas eu quero ver a ata, não quero ver o 304 

processo. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Mas está dentro do 305 

processo! SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Não me interessa o ato administrativo. Qual a 306 

resistência em me dar esse processo assinado, essa ata assinada? SRA. IARA MARIA 307 

DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Mas está dentro do processo, Fábio! SR. FÁBIO 308 

ZANATTA – SMDH: A ata assinada? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 309 

UAMPA: Claro! SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Por todos os conselheiros? E por que 310 

não deram a minha cópia que eu pedi? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 311 

UAMPA: Fábio, ali na prorrogação tem o número do processo. É só pedir pela Secretaria. 312 

SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: E por que o Conselho não liberou? SRA. IARA MARIA 313 

DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Eu vou ter que procurar isso, do jeito que está, desde 314 

a mudança, de lá para cá, eu não tenho tempo para isso. É mais fácil eu pegar todo o 315 

processo. É todo um processo, não é só uma ata. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Eu 316 

ainda não vi. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Vamos falar sobre o 317 

Fórum. Todo mundo tem voz e pode sugerir, pelo o que está escrito aqui. Então, a gente 318 

faz um Fórum para eleições, a pauta é eleições. Eu acho que o quanto antes a gente fizer 319 

temos mais chances, a eleição está aí. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – 320 

UAMPA: A nossa proposta que vamos apresentar tem que estar pronta. SR. FÁBIO 321 

ZANATTA – SMDH: Pode não ser aceita. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 322 

SMS: Não é votação, é consultivo. Enquanto estiver no poder é a gente que faz. A gente 323 

leva para consultar. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Até que alguém postule o contrário. 324 

SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Mas quem vota somos nós. Nós vamos 325 

fazer uma proposta única desse pleno. É votação, estaremos todos lá,a  sociedade civil 326 

conduz e a nossa proposta é essa. Eles vão ter o poder de falar, vamos escutar e traze 327 

representar nós conselheiros. O quanto antes nós fizermos isso... SRA. ZHÉLIDE 328 

QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Temos que observar que da sociedade civil apenas três 329 

pessoas sobreviveram até hoje, três da sociedade civil, porque o resto aqui todo mundo 330 

foi para o beleléu. O Roberto não sei o que aconteceu com ele... SRA. IARA MARIA DOS 331 

SANTOS LOPES – UAMPA: Ele tem mandado email. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO 332 

HUNTER – SPAAN: De qualquer forma eu não considero mais como conselheiro, porque 333 

faz mais de dois meses que ele não comparece. E do governo tem quatro pessoas. Na 334 

verdade, o percentual é sobre sete votos, estamos em quatro... SR. FÁBIO ZANATTA – 335 

SMDH: Mas o cálculo é sobre o Pleno. Está faltado a Presidente notificar que dizer: sai 336 

fora, envia outro. Esse tipo de coisa que o Conselho não tem, por isso que sofre esse tipo 337 

de problema. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Ok, estamos promovendo 338 

para que saia uma nova gestão. Esse problema nós vamos resolver com a nova gestão. 339 

SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Mas nós estamos na atual, é um problema recorrente. 340 

(Falas concomitantes em plenária). SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Está 341 

bom, Fábio! O que vocês acham da gente levar para o nosso Pleno de terça-feira esta 342 

proposta? É um encaminhamento. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: 343 

Colocamos terça-feira. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Fazemos o 344 

Fórum dia 23, onde vamos levar pronta a nossa proposta de eleição e estamos ainda no 345 
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mandato, vamos ouvi-los, depois nós vamos votar, os conselheiros, faremos a nossa 346 

eleição. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Eu concordo contigo. É uma 347 

saída decisiva, o problema é tempo, convocação. Eu me disponho a ir onde puder, vou 348 

fazer a divulgação do Fórum. (Falas concomitantes em plenária). Diz qual é a outra 349 

saída? SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Eu estou dizendo que não acredito que vá 350 

acontecer. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Eu respeito, ótimo! SR. 351 

FÁBIO ZANATTA – SMDH: Eu acho que vai cair na vala comum. Eu não estou de 352 

acordo. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Eu acho que é uma maneira da 353 

gente passar por esse processo. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Dia 30 é lei, como está 354 

mostrado aqui, a portaria do Prefeito, dia 30, todo e qualquer ato lega é até o dia 30. 355 

SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Eu só acho assim, se tu não concordas 356 

qual é a tua saída, a tua solução? SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: A minha solução? A 357 

minha solução foi dada há 2 meses. Agora já não tem prazo. SRA. TATIANA DE NARDI 358 

CARVALHO – SMS: E então? A única saída é esta. A gente não consegue falar com o 359 

Secretário Busatto. Então, vou falar com o meu Secretário para me tirar daqui, porque eu 360 

estou perdendo o meu tempo aqui, quando eu poderia estar na Saúde fazendo um monte 361 

de coisa. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Estamos perdendo. SRA. TATIANA DE NARDI 362 

CARVALHO – SMS: Eu estou falando de mim, pelo menos, porque estamos saindo dos 363 

espaços, cada um com sua atividade, para vir para cá e estarmos nos dado conta que 364 

estamos amarrados na Presidente? Não. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Nós temos 365 

regras e aqui não é diferente. A gente precisa dela para dar encaminhamentos. lá no 366 

palanque ela vai subir e vi falar bonitinho, vai fazer isso, ela vai estar lá. Tatiana, tenho 367 

certeza que tem tens tocado isto aqui sozinha, tu sabes disso. Era a Graça, agora a Maria 368 

Elena está deixando para ti fazer as deliberações. Eu falo por mim tranquilo, porque eu 369 

acho que tu tens capacidade para isso, só que vai chegar o momento em que ela vai falar 370 

assim: “Não, sou eu”. Quer dizer, todo o nosso trabalho... SRA. TATIANA DE NARDI 371 

CARVALHO – SMS: Não, eu acho que não. A gente está colocando no papel, a gente 372 

tem a Zhélide, que é uma pessoa que está super tecnicamente amparada, está aqui 373 

representando a sociedade civil. Temos a Iara também, que vai estar ali também, e temos 374 

sim a Maria Elena. Bom, eu acho que temos que trazer o Roberto de volta, e temos nós. 375 

SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Eu sugiro que amanhã à tarde a gente 376 

faça uma reunião extraordinária, que traga a tua proposta. SRA. IARA MARIA DOS 377 

SANTOS LOPES – UAMPA: Não, tem que ser terça-feira, não vai ter quorum amanhã. A 378 

Graça esta semana está fora eu não vou poder. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Pois é, 379 

agora tu falas de quorum! Agora não vai ter quorum até o dia 30, todo mundo tem uma 380 

coisa e outra. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Não, terça-feira vai, 381 

é o dia da reunião. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Gosta da ideia de se reunir amanhã? 382 

Eu acho pertinente virmos amanhã. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Sim. 383 

É uma irresponsabilidade não vir manhã! É uma irresponsabilidade! SRA. IARA MARIA 384 

DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Zhélide, tu não trabalhas. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO 385 

HUNTER – SPAAN: Eu trabalho sim, querida, eu também trabalho! Amanhã eu tenho um 386 

trabalho e um compromisso. Só que eu posso ligar e dizer que não vou. SRA. IARA 387 

MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Tu estás aposentada, minha querida, eu não 388 

estou. Eu tenho que ganhar meu pãozinho. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – 389 

SPAAN: Por favor, eu posso. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: Eu 390 

gostaria de uma atuação mais concreta da Presidente, que ela ligasse e dissesse: “Vocês 391 

podem vir aqui agora?” SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Agora eu 392 

concordo com o Fábio, se a Presidente não estiver presente, também não dá para a 393 

gente ficar deliberando coisas, porque ela faz como ela quer, vocês sabem. SR. FÁBIO 394 
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ZANATTA – SMDH: Ela derruba. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: 395 

Comoa assim? SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Ela vai dar o tempo que 396 

ela achar necessário para as coisas acontecerem. Isso tem "n" justificativas. Enfim, ela 397 

vai dar o tempo que achar necessário para as coisas acontecerem. Então, a gente 398 

solicitou que ela pedisse para a Cristiane fazer a cópia do edital para a gente, isso não foi 399 

feito. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Nem isso... SRA. TATIANA DE NARDI 400 

CARVALHO – SMS: Não foi feito porque de certo ela tinha outro compromisso que 401 

considerou mais importante. Isso acabou ficando para traz da fila. É isso que eu estou 402 

dizendo, que a pessoa vai deliberar conforme ela acha importante a coisa. Então, isso é 403 

uma prova concreta de que o tempo que a Maria Elena está pensando talvez seja 404 

diferente do tempo que a gente está penando. Então, ela precisa estar mais a par dessa 405 

ansiedade nossa. A não ser que ela tenha outra solução e traga para nós. SR. FÁBIO 406 

ZANATTA – SMDH: Exatamente. Eu teria o maior prazer de votar a favor de uma solução 407 

oriunda dela, mas não, eu não vejo. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Eu 408 

fico bastante preocupada por que a Maria Elena não participa, eu vejo ela bem alheia 409 

quando a gente faz as discussões. A gente precisa dela para pensar junto, porque ela é a 410 

nossa representante. SRA. ZHÉLIDE QUEVEDO HUNTER – SPAAN: E tomar a decisão 411 

executiva. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Qual o 412 

encaminhamento, afinal? SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Que a gente 413 

faça a reunião amanhã à tarde, mas se a gente for fazer só vale a pena se a Maria Elena 414 

estiver presente. É a minha opinião. A outra questão é a gente poder repensar se este 415 

movimento todo está valendo a pena. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Ela falou há três 416 

reuniões atrás... SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Fábio, não quero ficar 417 

aqui sentada falando da Maria Elena. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Eu também. Há 418 

três reuniões eu ouvi da boca da Presidente... SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – 419 

SMS: Fábio, a gente precisa fazer algo, eu estou fazendo enquanto conselheira, 420 

pensando enquanto sociedade, enquanto COMUI, que para mim é um órgão fundamental 421 

e que a sociedade civil está implorando a presença do COMUI. E eu estou me sentindo 422 

incompetente de não poder estar dando propostas. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: 423 

Ontem eu encaminhei ma pessoa para ligar para cá, na esperança que o Conselho desse 424 

encaminhamento a uma denúncia, mas dentro de mim eu sabia que mal ia ter uma 425 

secretária. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: A gente está se amarrando 426 

em coisas. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Foi bom o Fábio falar, 427 

eu vou propor terça-feira do Conselho fazer um ofício sobre o trabalho que a Valéria está 428 

fazendo do CRVV. Eu encaminhei algumas pessoas: “Se nós for bem atendido, por 429 

favor”; porque nós temos uma rede, se não funcionar para tudo. Olha, e o agradecimento 430 

das pessoas ontem... No último caso que a gente atendeu, o acompanhamento da 431 

Valéria, foi sensacional, merece que vá um ofício ao Secretário de Direitos Humanos, 432 

dizendo da competência do trabalho dela, para valorizar ela. Outra coisa ontem, uma foi 433 

comprar ingresso para o Circu Du Soleil e pediram a carteira do idoso. A Indaiá me ligou 434 

e eu disse que desconhecia, comprova com a identidade. Eu pedi que a pessoa 435 

passasse o telefone de onde tentou comprar o ingresso para ligar para lá. Ela procurou o 436 

Conselho, mas de repente está acontecendo com outros, que nem sabem que o 437 

Conselho existe. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: Querem a carteira do SUS para dizer 438 

que está morrendo? SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Agora à tarde 439 

ela vai me dizer. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: O que ais vamos fechar? Vamos vir 440 

amanhã? Eu venho. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Se a Maria Elena 441 

não vier eu não venho. SR. FÁBIO ZANATTA – SMDH: E que fique registrado. SRA. 442 

TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Se a nossa Presidente não puder vir e não 443 

venho. Aliás, eu quero que seja informado quando ela vai estar presente. SRA. IARA 444 
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MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: A Graça não pode, esta semana está fora. SR. 445 

FÁBIO ZANATTA – SMDH: Bom, eu estou trazendo os estatutos, a Secretaria mandou 446 

eu deixar aqui. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Vamos ligar para a Maria 447 

Elena. SRA. IARA MARIA DOS SANTOS LOPES – UAMPA: Ela disse que vem. Amanhã 448 

às 14 horas. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Então, a nossa proposta vai 449 

iser essa. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: A tua proposta foi excelente... 450 

 451 
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